

## L'Ouganda menace de retirer ses troupes des forces de paix

@rib News, 05/11/2012 - Source Reuters L'Ouganda a menacé ce samedi de se retirer des diverses forces de paix africaines, dont celle (Amisom) déployée en Somalie, si les Nations unies ne modifiaient pas leur rapport accusant Kampala de soutenir les rebelles congolais du M23 en RDC. Piqué au vif par ces accusations, le ministre ougandais de la Sécurité, Wilson Mukasa, avait déclaré vendredi que son pays allait informer l'ONU de son intention de retirer ses contingents de Somalie et d'autres points chauds du continent.

L'Ouganda et son voisin de l'Afrique des Grands Lacs, le Rwanda, ont rejeté les allégations contenues dans un rapport d'experts de l'ONU selon lesquels Kampala et Kigali soutiendraient les insurgés congolais du M23 au Nord-Kivu. « Le retrait de l'Ouganda des efforts de paix régionaux, notamment en Somalie, en République centrafricaine et ailleurs, serait inévitable si l'ONU ne rectifiait pas les accusations erronées portées contre l'Ouganda et ne rétablissait pas la vérité sur le rôle de ce pays dans les efforts de paix actuels », a précisé le ministre dans un communiqué publié à Kampala. Si le secrétaire new-yorkais des Nations unies, on déclarait ignorer si la menace ougandaise devait être prise au sérieux ou s'il s'agissait d'un moyen de pression auprès du Conseil de Sécurité pour que ce dernier agisse sur le groupe d'experts. Le contingent ougandais représente plus du tiers des 17.600 soldats de l'Amisom déployés en Somalie pour combattre les rebelles islamistes d'Al Chabaab alliés à Al-Qaida. Le départ des soldats de Kampala pourrait donner aux Chabaab un avantage certain sur le terrain, notamment à Mogadiscio, la capitale. L'armée de Kampala combat aussi, avec l'aide de forces spéciales américaines, les vestiges de la rébellion ougandaise de l'Armée de résistance du seigneur (LRA, commandée par Joseph Kony) au Centrafrique, avec une base au Soudan du Sud.